

# LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

PRECIOS.  
MADRID: Mes. . . . . 6 rs.  
PROVINCIA: Trimestre. . . . . 24 »  
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60 »  
NOTICIAS Y COMUNICADOS.  
Se insertan, todos á precios convencionales

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,  
TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.  
OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATREU.

SUSCRIPCIONES  
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A MEDIO REAL  
línea por la mañana y á uno por la tarde

NUM. 348. POR LA NOCHE.—AÑO XII. MADRID, JUEVES 11 DE AGOSTO DE 1859. TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

MADRID 11 DE AGOSTO.  
S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

Por real decreto inserto en la Gaceta de hoy se ha dispuesto que el ministro de la Gobernación, Sr. Posada Herrera, se encargue interinamente del despacho del ministerio de Gracia y Justicia, durante la ausencia de D. Santiago Fernandez Negrete.

El superintendente delegado de Hacienda de la isla de Cuba ha sido autorizado por real orden de 29 del pasado para prorrogar, en caso necesario, y con previa audiencia de las corporaciones llamadas á informar en los expedientes de analogía naturaleza al que motiva esta orden, el plazo concedido provisionalmente en 7 de abril último, y confirmado por la soberana disposición de 4 de mayo siguiente, para la importación de esas reses vivas y huevos de gallina, con sujeción á las prescripciones arancelarias dictadas con fecha de 7 de abril último; y así mismo para prorrogar la habilitación provisional del puerto de Batabanó para la introducción de las reses vivas y huevos de gallina, por el tiempo que se mantuvieren vigentes las franquicias concedidas á ambos artículos en virtud de la presente autorización. Y á fin de que el objeto de ellas no quede ilusorio por el natural temor de comercio ante la inseguridad del término en que pudieran suspenderse, es también la voluntad de S. M., que se señale como *minimum* el de cuatro meses, para que aquellas queden derogadas, cuando por la variación de las circunstancias ó otras medidas de carácter normal y estable, la administración acordare su fenecimiento.

De real orden ha sido declarado libre del respectivo derecho de importación un dique flotante introducido en los Estados Unidos y fondeado en la bahía de la Habana, donde presta gran utilidad á la marina nacional.

Por real orden de 5 del corriente se ha dispuesto el aumento de 1900 billetes en cada uno de los sorteos de la lotería de la isla de Cuba, por lo que resta del presente año, y fijando el de 30,000 para cada uno de los sorteos que han de celebrarse en el de 1860.

El gobernador capitán general de Puerto Rico participa con fecha 13 de julio último, que no ocurría novedad en aquella isla, y que su estado sanitario seguía siendo satisfactorio; si bien en Ponce se habían presentado algunos casos de fiebre amarilla, de los cuales solo habían resultado tres defunciones.

En vista de una instancia de D. Francisco Semarri Brugués y compañía, del comercio de Barcelona, en que solicitan autorización para estudiar un canal de riego derivado del río Balseira en el valle de Andorra, que fertilice los campos de San Juan Fumat, Aserall, Castelcintall, Montarred, Ballestá, Arabell, y la Pabraquia en la Seo de Urgel, provincia de Lérida; S. M. la Reina ha resuelto concederles el plazo de un año para ejecutar los estudios que sean necesarios en territorio español, debiendo acudir á quien correspondiera para verificar los que crean precisos en el valle de Andorra.

D. Eudaldo Duran y Pagés, vecino de Barcelona, ha sido autorizado para que en el término de tres meses pueda estudiar un canal de riego derivado del río Fraser, que fertilice varios campos del término de Ripoll, en la provincia de Gerona.

Dana Eulalia Cisa, y Cisa vecina de San Pedro de Premiá, ha sido autorizada por real orden de tres del corriente en concepto de usufructuaria de los bienes de su difunto marido, para abrir una mina subterránea en busca de las aguas que puedan hallarse para el riego de varias propiedades en el camino vecinal de Santa Ana y Torrentes de Cisa, Cáncer y Moragas en el distrito municipal de Premiá y de Villacer, provincia de Barcelona.

Ha sido autorizado D. Martín Ramis, vecino de Barcelona, para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas del río Ter, como fuerza motriz de una fábrica de fundir minerales que proyecta construir en término de Angles, provincia de Gerona.

Para que salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas del arroyo Arroña, construyendo una presa en término de Cestóna, provincia de Guipúzcoa, y conduciendo aquellas por un cauce ya construido por el mismo interesado, con el fin de utilizarlas en el movimiento de una fábrica de cemento natural, ha sido autorizado por real orden de 3 del corriente, D. Eusebio Gurruchaga, vecino de Zamaya.

Desde el día de ayer está abierto para el despacho del público, el estanco y expendición de sellos, denominado del Correo, situado en la calle de la Paz, en el mismo local que ocupaba anteriormente.

Nos dióle sobremanera, que tan solo por espíritu de ciega y desentendida oposición al gobierno, se figan en los periódicos y se sostengan con empeño, especies notoriamente falsas, lo cual cede en descrédito de los que las propagan; pues se falta á la verdad y á la justicia. Nos sugiere esta reflexión, lo que con sorpresa e indignación hemos visto consignado en *El León Español*, números del 6 y 9 del actual, asegurando que es muy extraño que en un país esencialmente católico, se atienda tan poco al clero, adeudándole sus haberes, con mengua de la justicia y con desdoro de esta clase tan respetable; y que nada importa (al gobierno); que no se pague al clero, que se arruinen las iglesias y que los curatos no se provean.

Nadie ignora, que desde 1.º de enero de 1856, hasta el día, está completamente satisfecho el clero de sus haberes, habiéndose realizado el pago, á la vez que las demás clases del Estado. Jamás se han distribuido cantidades más considerables, que las consignadas por el gobierno para la reparación de templos y de los conven-

tos de manjás; y por último, por el ministerio de Gracia y Justicia se han despachado con prontitud y celo, todos los expedientes relativos á la provision de curatos, conforme con las propuestas verificadas por los reverendos prebendados de las diócesis. El gobierno conoce y respeta, como debe, las obligaciones respectivas al clero y al culto, y no hay ni el mas leve motivo para los cargos que ha fulminado *El León Español*.

A consecuencia de quejas producidas en el vecino imperio por los periódicos de gran tamaño, va á someterse á la exigencia del timbre á los periódicos pequeños que se han ocupado con la guerra y que ascienden nada menos que á 36. A pesar de haberse firmado la paz, dichos periódicos siguen publicándose; las disposiciones que van á tomarse en el ministerio del Interior harán que desaparezcan, sino todos, á lo menos una gran parte.

Generalmente hay que mirar con prevención las noticias de Méjico como venidas por el conducto parcial y sospechoso de los Estados Unidos, afectos al partido que se titula liberal. Una carta de New-York de 20 de julio, dice que ya allí se van convenciendo de que han vivido obcecados, y que Juárez y sus gentes no progresan tanto como se esperaba y sería menester.

El gobierno de Washington no aprueba hoy la conducta de su ministro, que sin informes suficientes sobre el verdadero estado del país aconsejó el reconocimiento precipitado y prematuro de Juárez, como el gobierno que de hecho dominaba en aquella insurrecta república, y que por los resultados se ha visto que no tiene las condiciones de preponderancia ni de subsistencias que se le atribuan.

El reino de Sajonia, desmembrado por el Congreso de Viena, que le obligó á ceder á la Prusia una considerable parte de su territorio, no tiene hoy mas población que 1,900,000 almas y un estado militar de 15 á 16,000 soldados, de los cuales da 42,000 al ejército federal en el caso de guerra. Su pequeño ejército cuenta un regimiento de guardias á caballo de cuatro escuadrones (700 hombres y 640 caballos); dos de caballería ligera de 4 cuatro escuadrones (1,250 hombres y 1,120 caballos); 370 infantes de la guardia; cuatro regimientos de infantería de línea de 4 tres batallones (7,000 hombres); tres batallones de tiradores (3,000); 200 soldados de guarnición en Kenigsstein; un regimiento de artillería á caballo y otro del tren; total de artillería 1,500 hombres.

En la madrugada de uno de estos últimos días fue asesinado D. Pedro Barreiro en la villa de Navarrete. Se hallan presas algunas personas como presuntos reos, y en el juzgado correspondiente se instruye la causa con actividad.

A la fecha del 6 casi había terminado el paso de las tropas francesas que por Turin, los Alpes ó la Cornisa regresan á Francia. Italia las ha despedido cordialmente. Quedan 30,000 franceses ocupando Milan, Pavia, Plasencia, Genova, Turin y Calsalmagore hasta el arreglo definitivo de las cuestiones de Italia.

La iglesia de Poblete, provincia de Ciudad-Real, se ha hundido hace pocos días. Aunque este suceso ocurrió en día festivo, no ocasionó desgracia alguna personal, por haber tenido lugar tres horas antes de la señalada para la celebración de la misa.

El cónsul de Argel, residente en esta capital, debió salir anoche con dirección á su país.

Las rogativas por el feliz alumbramiento de S. M. se verifican en las capitales del reino con toda la solemnidad, demostrándose en todas partes el vivo interés que inspira al pueblo español el estado de su bondadosa y querida Soberana.

Los últimos partes telegráficos de las autoridades de Murcia dicen que la enfermedad que se ha presentado en aquella capital, va descendiendo algun tanto, y no se extiende á los pueblos de la provincia.

De real orden ha sido suprimida la funda de lienzo que usan en la cartuchera los cuerpos del arma de infantería.

Ha sido nombrado gobernador militar de la provincia de Oviedo el brigadier de infantería D. Ramón Hernando y Martínez.

Se ha concedido regreso á la Península, al brigadier de caballería D. Joaquin Huet, que se hallaba de cuartel en Filipinas.

El estado del movimiento y necrología del hospital militar de Sevilla en todo el mes de julio, es el siguiente:  
Existencia en fin de junio, 126; entrados 188; salidos 426; muertos 3; existencia en fin de julio 185, que causaron 4,689 estancias. Las 4,689 estancias causadas, al respecto de 6 reales cada una, segun contrato, asciende á 28,134 reales yelton. Las medicinales á 74 centimos.

Abundando en nuestras ideas la Gaceta Militar al dar explicaciones al *El Día* sobre el paseo (no merece otro nombre) que el capitán general de Cuba ha dado por fuera de la Habana, dice que no solo es natural que la primera autoridad de Cuba pase unos días en un pueblo inmediato á la Habana, sino que puede visitar los diferentes puntos de su mando, y lo ha hecho así, si mal no recordamos, hace tiempo. Con las vías férreas que hay en la Habana se puede decir que no hay distancia á no alejarse mucho de ella. Un general (añade) busca la actividad, no la vida muella.

En la actualidad se están levantando en Italia los planos de las recientes batallas. Este trabajo, que se hace sobre el terreno, ha sido confiado á Mr. Saget, teniente coronel de Estado Mayor. Nada conseguiremos con eso, dice la Gaceta Militar, para el estudio de las faltas y de los aciertos en las operaciones y en los movimientos tácticos, si no se forman esos planos entre los oficiales austriacos, piemonteses y franceses.

Se espera en Cádiz la eminente trágica Adelaida Ristori.

Pronto se anunciará por el ayuntamiento la subasta para la demolición de las tapias del convento de las Salesas, compradas por aquel con objeto de hermosear el elegante paseo de Recoletos.

La Esperanza impugna el pensamiento de los que han dirigido una Memoria al ministerio de Hacienda en solicitud de que se rebajen los derechos de porte al papel que se introduzca del extranjero.

En el inmediato pueblo de Algete se quemó hace pocos días un carro cargado de mieses, habiendo muerto abrasada por el fuego la caballería que iba tirando, y no fué posible desengancharla. En Ubeda, pueblo también poco distante de Madrid, ha sido presa de las llamas recientemente todo el trigo de un campo que se había principiado á segar, y segun nos dicen, en otros puntos de esta provincia y de las inmediatas, han tenido lugar ocurrencias de la misma clase, debidas la mayor parte de ellas, sino todas, al uso continuo que hacen de los fosforos muchos jornaleros durante las operaciones de la era, sin observar las debidas precauciones.

Entre los agraciados por la suerte con el premio grande en el último sorteo de la lotería moderna, se cuenta un artesano, cuya mujer compró parte del billete á un ciego, que lo iba vendiendo en la calle de Pizarro, y le han correspondido 72,000 rs.

Dentro de algunos días debe verificarse la inauguración de los caminos de hierro suizos. Esta fiesta solemne en medio de la estación de verano, no puede menos de llamar á Suiza una nube de cronistas y curiosos.

En Cienfuegos ha habido un incendio que destruyó los almacenes de azúcar moscovado, de Avila, Leblanc y Tomás Jerri.

A consecuencia del voraz incendio que dias pasados estalló en Toledo se ha organizado en aquella capital una compañía de bomberos que consta de setenta individuos, pertenecientes á los oficios de carpinteros, albañiles y herreros, divididos en ocho secciones, mandadas por capacitados de la clase de maestros, bajo la dirección facultativa del arquitecto municipal. Hay además una seccion de aguadores. Se han encargado las bombas y demás útiles, que se hallarán en aquella ciudad á la mayor brevedad posible.

En una correspondencia de París se manifiesta, que al día siguiente de las funciones patrióticas que se celebrarán con objeto de la entrada de las tropas de Italia, empezará á publicarse un nuevo diario político fundado por Mr. Gueroult con el título de *La opinion nacional*. Esta diario por primer artículo publicará una enérgica filípica á Inglaterra.

Probablemente habrán llegado ya á Barcelona los quintos destinados al regimiento infantería de Valencia, que se encuentra de guarnición en aquella plaza, pues el jueves entraron en Tarragona, en cuya ciudad debían descansar un par de dias.

El Sr. director de Artillería, de acuerdo con la

133 FOLLETTIN DE LA CORRESPONDENCIA.  
En os odio ni os desprecio, anadio la joven, presa de una indecible emoción; el odio es un sentimiento que mi corazón no podría contener, y el desprecio, el desprecio... no aleanza mas que al deshonrar.

—Venid, Micaela, interrumpió Damian: ni una palabra mas, no perdamos un tiempo precioso.

—Micaela, continuó Beraudon, ¿sufrís, pues, tanto, tan rigurosa que no los esté permitido cambiar algunas palabras conmigo?

—Micaela es libre, señor caballero, respondió Damian con voz alterada; pero ¿qué prolongar esta entrevista? Micaela no puede nada á quien nada le ha prometido; solamente, como ya ha agotado su fuerza y su resignación, cree que ya es tiempo de romper un lazo que nunca ha comprometido mas que á ella sola. Vos, que sin existir sacrificáis los aceptáis todos, y no dais en cambio nada, ¿qué esperáis aun de Micaela?

—Necesitáis acaso su vida?

—Tan orgulloso lenguaje, respondió Beraudon, me sorprende por parte de un hombre que penetra en mi casa para cometer en ella un robo nocturno. No os impacientéis, señor escudero, ni acariéis el puño de vuestra espada; no he concluido con Micaela, y no consentiré en ocuparme de vos sino despues que todo esté arreglado entre ella y yo.

—Si, dijo amargamente Damian; escuchad, escuchad; escuchad á este caballero melencólico, que yo alredeor se agita el enemigo de los hombres noche y dia como un hambriento lobo; es

EL CABALLERO DEL DIABLO. 133  
cuchade: veo que tiene alguna cosa grande y noble que proponer, escuchad!

—Micaela, dijo Beraudon, ¿queréis concederme vuestra mano?

—¿Qué decís? exclamó Micaela juntando las manos. ¡Oh, Beraudon, qué decís!

—Os engaña! exclamó Damian; procura teneros un odioso lazo; sabed, pues, un secreto, que ya no lo es para nadie en Tolosa, y que yo quería ocultaros por consideración á vos misma; este hombre, que os pide le sigais al altar, es el prometido de la señora de Montlonis.

—Hablad, señor, continuó Micaela, ¿qué significa ese juego cruel?

—No responderá, dijo Damian, no se atreverá á responderos.

—Micaela, continuó Beraudon, ¿he aquí mi mano, ¿queréis aceptarla?

—Micaela, exclamó Damian, preguntadle por su honor de caballero si esa mano que os presenta no la ha ofrecido hace dos dias á la señora de Montlonis.

—Es cierto, respondió Beraudon; pero Clementina la ha rehusado.

—¿Rehusado! exclamó Micaela, ¿y por qué?

—¿Qué importa? respondió el caballero, pasando una mano por su frente; el altar está preparado, el sacerdote nos espera, y los testigos están reunidos.

—A esta declaración tan clara y precisa, Damian dejó escapar el brazo de Micaela, y volviéndose hácia Beraudon, le dirigió la palabra en estos términos:

—Perdonadme, señor caballero; esta repara-

136 FOLLETTIN DE LA CORRESPONDENCIA.  
hacia la puertecilla del jardín que daba á la cerca del monasterio. Damian se disponia á seguir la, cuando Beraudon le detuvo por el brazo.

—¿A dónde estareis mañana, señor escudero? le dijo.

—¿Por qué me hacéis esa pregunta, señor caballero? ¿Somos enemigos?

—Somos enemigos, enemigos mortales, dijo Beraudon. Has entrado en mi casa como un ladrón; y me has robado una perla de un valor inestimable; tu vida me responderá de este ultraje. Pronto sabrás, añadió apretando los dientes, lo que cuesta ofender á Beraudon de Faudos.

—No os temo, respondió Damian; hijad la hora y sitio del combate, y no temais que late á la cita; sois el agresor; Dios está de mi parte. No temeis mas que dirigirme un mensaje á San Marjory, donde voy á conducir á Micaela; y donde esperaré vuestras ordenes.

Los dos adversarios se separaron bruscamente, no permitiendo entonces las leyes de caballería el duelo sin testigos, y prescribiendo el uso por el contrario, rodearlo de cierta solemnidad.

CAPITULO XIV.  
Algunas palabras pronunciadas por Damian Perouin en el anterior capítulo, nos han hecho conocer que la señora de Montlonis habia fijado hacia poco su residencia en Tolosa. La joven heredera poseía en efecto, no lejos de la puerta de San Miguel una vasta y noble casa.

Desesperada de la inutilidad de sus esfuerzos

EL CABALLERO DEL DIABLO. 129  
su voz hizo correr un frío mortal por las venas de la joven; Micaela, no apartéis de mí vuestras miradas, no temais de mí, ni quejas, ni reproches.

—¿Y? respondió la joven; ¿qué podéis tener que decirme? no habéis visto nada de lo que os traigo el perdon de vuestro padre, cuyos ojos he cerrado.

—¡Gran Dios! mi padre me ha perdonado, y sois vos... vos... ¡Micaela!

—He recogido el último suspiro del buen anciano, continuó Damian; Dios le ha inspirado la misericordia; ha muerto bendiciéndonos.

—¡Oh! padre mio! exclamó Micaela cayendo de rodillas, con las manos elevadas al cielo: he sido muy culpable e ingrata, pero tambien estoy bien castigada, y he sufrido bastante. ¡Oh! padre mio! ¿pueda vuestra bendición proteger á vuestra pobre hija, y hacerle hallar gracia en presencia de Dios!

—Yo no soy mas que un soldado, Micaela, continuó Damian; pero tengo gran confianza en la bondad del Creador. A todo el que se arrepiente, le está prometido el perdon; cobrad ánimo. Dudar de la clemencia divina, es el mayor de todos los pecados.

—¿Qué puedo hacer, Damian? Dirigidme, acomezadme, mandad, estoy pronta á obedecer.

—Es preciso partir, Micaela, dijo Damian; no podéis permanecer mas en esta casa, venid, apresurémonos!

—¿Y á dónde irá, Damian? respondió Micaela: ¿no estoy sin asilo? La casa de mi padre me

Junta superior facultativa, ha resuelto que el aumento de dimensiones en las cajas se distribuya en los huecos, debiendo ser los gruesos de la tablazon los marcados para las cajas de cañón de 8 y obús de 15 centímetros, que se marcaron en acuerdo de aquella corporación de 26 de marzo de 1857, no debiendo ponerse á dichas cajas para cañón de 12 y obús de 16 centímetros, el doble fondo que en dicho acuerdo se propuso, para las de cañón de 4 8 y obús de 4 15 centímetros. La distribución y colocación de las municiones será la misma que se detalla en el Alhama y que es la que estaba en uso; es decir, para el cañón de 4 12, 21 tiros de bala y 3 de metralla, colocados en ocho hileras de 4 tres, poniendo en el fondo la bala ó bote, con el salero para arriba, y encima el cartucho apoyado en el suplimento, y en el obús de 4 16 centímetros 16 de granada y 4 de metralla puestas aquellas en dos lechos formando el total 6 hileras de 2 huecos cada una, y los cartuchos reunidos en el compartimiento que queda, en toda la longitud de la caja, como se indicó en la resolución anterior.

El padre del ministro de Hacienda Sr. Salaverría ha fallecido en Santander el 8 del corriente. Acompañamos sinceramente en su sentimiento al conserjero de la Corona.

Entre los proyectos de ley sometidos recientemente á los cuerpos colegisladores de la república chilena, nos han llamado la atención dos que ponen término á una larga lista que abraza todos los ramos de la gobernación del Estado que se refieren á la abolición de la pena de azotes y á la abolición de la pena de palos, baldon que no ha existido en nuestros Códigos desde que llegó á vislumbrarse el primer albor del gobierno representativo. Cuarenta años de emancipación no han bastado todavía á cimentar un gobierno estable en los 16 estados, producto de la independencia americana. Sirva esto, plegue á Dios, de lección y escarmiento á los que sueñan en proyectos quiméricos de emancipar nuestras colonias de la madre patria.

Cuenta la Villa de Bilbao que el jueves de la semana anterior por la tarde, hallándose tendiendo la ropa en la campa del palacio del señor marqués de Villarias, en Asua, las lavanderas Francisca de Zavala y otra muchacha, fueron cogidas por una manga de viento y levantándose á una altura de mas de cien piés las llevó á un monte distante unas 700 varas. Algunos lavadores que presenciaron este caso extraordinario y entre ellos el marido de la Francisca, corrieron asombrados en la direccion que llevaban las dos mujeres, y cuando las hallaron en tierra estaban ambas sin sentido, pero tambien sin que sufriesen golpe ni herida alguna. Conducidas á sus respectivas casas, la mas jóven se ha repuesto completamente, pero la Francisca se encuentra enferma de alguna gravedad. Ninguna de las dos mujeres puede explicarse este lance ni recuerdan su viaje aéreo; sin duda el viento tan fuerte al cogerlas las hizo perder el sentido inmediatamente. Las piezas de ropas que estaban mas próximas á ellas han desaparecido y solo se encontraron las mas distantes en el sitio en que las mismas mujeres las tendieron.

El 2 se hicieron en Wolwich (Inglaterra) ensayos con un aparato de cocina portátil inventado por el capitán Grant, con el cual se propone condimentar el alimento de un ejército en campaña. Para hacer el experimento se dispuso que un cuerpo considerable diese un paseo de algunas millas por el campo, llevando las tiendas de campaña y todo el material necesario en tiempo de guerra. Los 1,200 hombres de que se componía aquel cuerpo, hicieron alto en Dartford-Hend, á siete millas de Wolwich, y mientras levantaron las tiendas funcionó el nuevo aparato y pudo servir á los soldados la comida, compuesta de raciones de potaje, de carne y de legumbres, todo perfectamente sazonado. Lo restante del día se pasó alegremente y las tropas volvieron á la población seguidas de un inmenso gentío que las habia acompañado en aquel día de campo. Van tambien á hacerse en Wolwich experimentos con piezas comunes de artillería de sitio después de haber sido rayadas. Si los experimentos son favorables, un gran número de piezas recibirán esta modificación.

De las noticias ayer recibidas por el gobierno de S. M. resulta, que la provincia de Murcia es la única donde existe el cólera.

Ha sido capturado en Málaga y puesta á disposición del juez de Ronda, Catalina García Hidalgo, encubridora y espía del famoso bandido Vega, terror de la Serranía.

En el China Telegraph se lee la siguiente narración de los asesinatos cometidos en Banjermassing en la costa del Sur de Borneo. Parece que de algun tiempo á esta parte reinaba entre los indígenas profundo descontento acerca de la elección del nuevo Sultán, que no es mas que hijo adoptivo del anterior. A fin de demostrarlo, se fraguó una conspiración sin noticia del residente holandés, el conde Bentheim Fockemburg Rheda. Al frente de la conspiración figuraba un tal Ating, natural de Muning, que aspiraba á la soberanía de Banjermassing con el nombre de Radja-Kuning. La conspiración debia principiar por una matanza general de europeos. Los conspiradores desplegaron su bandera el 2 de mayo, y los trabajadores europeos empleados en las minas de carbon de Julia Hermina, dependientes de una sociedad establecida cerca de Kalangan, fueron bruscamente atacados y muertos, á excepción de dos ó tres mujeres que consiguieron ocultarse con sus hijos. En seguida se dirigieron contra el establecimiento de Paragon, pero fueron rechazados con bastante pérdida. En las demas partes de la isla la matanza de los europeos ha sido general y simultánea.

Hace pocos días que fué vendido en Washington un pobre viejo esclavo, é iba á ser conducido á los mercados del Sur, cuando vió entre la multitud una mujer á quien habia conocido. Se dirigió á ella y la suplicó que le comprase para evitar la terrible suerte que le esperaba. Aunque la mujer libre era pobre, no vaciló; hipotecó su granja, todo cuanto poseía, y con el producto compró al viejo esclavo á quien dió inmediatamente la libertad.

El artículo que con el título de Ingratitud de Italia ha publicado en Paris, en el Constitucional, Mr. Granier de Cassagnac, célebre escritor imperialista, redactor en jefe del Pays, periódico semi-oficial, ha causado viva impresión en todas partes. Este artículo, que se atribuye á una augusta inspiración, aunque su forma violenta no justifique semejante creencia, consigna que la guerra era muy impopular en Francia. Este escrito, en cierto modo contrario y hasta hostil á las aspiraciones y movimientos de los ducados italianos y del Piamonte, ha causado un profundo disgusto en los periódicos francamente liberales y partidarios de la independencia absoluta de Italia, y en otros como la Patrie y el Correo de Paris, que siendo acérrimos defensores del gobierno imperial, simpatizan tambien con el pueblo italiano y quisieran ver colmadas sus deseos.

Muy en breve publicará el diario oficial la organización de la nueva seccion de construcción

ciudadanos. Constará esta dependencia, según parece, de dos jefes de seccion, como facultativo y otro administrativo, y el resto del personal se compondrá tambien de una y otra índole.

A doscientos años de presidio ascendian las condenas impuestas al criminal Francisco Franco, que acaba de fugarse de la cárcel de Villafraanca, provincia de Leon. El jurado que instruye los procedimientos oportunos, acordó en seguida la separación del alcaide de aquel establecimiento.

La renta de Aduanas ha producido en los seis primeros meses de este año 117,271,394 rs., y comparada esta recaudación con la obtenida en iguales meses del año anterior, arroja una diferencia de mas á favor del erario en el presente año de 14,434,336 rs.

La cosecha del vino se presenta este año bastante escasa en casi toda la península: en Orense se ha perdido por completo.

El crédito extraordinario de 350,000,000 de reales destinados recientemente á obras de fortificación y edificios militares, como parte de 2,000,000,000 concedidos por la ley de 1.º de abril de este año, empieza á producir en este distrito favorables resultados, merced á la rapidez con que se han librado, hecho efectivos y dado aplicación á los caudales consignados por cuenta del mismo.

Lo percibido hasta el 31 de julio en tal concepto es:

Table with 2 columns: Month and Amount. April: 646,000; May: 900,000; Total: 1,546,000.

á los cuales se les ha dado la distribución siguiente:

A la comandancia de Sevilla, para atender especialmente á las obras de la maestranza de Artillería y cuartel de la Trinidad de la capital. 244,000

A la del Campo de Gibraltar, para dar impulso á la reconstrucción del cuartel del Calvario de Algeciras y proceder con actividad á la ejecución de las obras de defensa proyectadas en la plaza de Tarifa y su isla. 800,000

A la comandancia de Cádiz, para levantar las nuevas baterías y demas obras que se conceptúan indispensables para poner á cubierto de un golpe de mano aquel importante punto. 500,000

1,546,000

El cólera-morbo, según los últimos despachos de anoche, disminuía en Murcia. El número de atacados era menor y las defunciones mas escasas. De los despachos del resto de las provincias resulta que la enfermedad está completamente circunscrita en la capital y algunos pueblos.

En Madrid el estado sanitario es completamente satisfactorio. Los partes que diariamente envían al gobierno los facultativos de los hospitales no indican que haya en ellos otras afecciones que las reinantes generalmente en igual estación.

El Diario Español pregunta á los progresistas puros qué constitución reconocen como buena; si la del 12, la del 37 ó la nombrada de 1856.

La Tutelar se lamenta de que, no ocultándose á nadie la saludable influencia que la institución de las Cajas de ahorros y Montes de piedad ejerce en las costumbres y en el bienestar de las poblaciones, en España, en vez de progresar,

hayan retrogradado. Si exceptuamos las de Madrid y Barcelona, apenas se cuenta alguna otra Caja cuya suma de imposiciones y cuyo número de imponentes permita suponer ha dirigido la población sus miras á esta síntesis de su prevision y economía. Una medida de gobierno, dictada en 1853, plausible en su objeto, pero fatal en sus resultados, contribuye muy mucho, en concepto de nuestro colega, á prolongar esta situación.

Ayer fué el aniversario de la célebre batalla de San Quintin, en cuya gloriosa conmemoración hizo levantar Felipe II el magnífico monasterio del Escorial, dedicándolo á San Lorenzo, en cuyo día conquistaron las armas españolas esta gran fiesta, para su nombre. Con motivo de esta gran fiesta, el Escorial estuvo ayer concurridísimo. Desde hace diez días las diligencias y coches de Madrid llegan llenos á aquel real sitio, donde han acudido á veranear este año multitud de familias.

La Baviera, cuyo cupo federal es de 85,000 combatientes, y que por sí solo constituye el 7.º cuerpo, cuenta una población de 4,000,000 de habitantes. Es un país rico, erigido en monarquía en 1805. Su ejército se compone de 63,000 hombres de tropas de todas clases, de infantería de línea, cazadores, caballería de reserva y lijera, artillería é ingenieros. Solo algunos miles mas de hombres y caballos constituyen la diferencia entre el estado de paz y el de guerra en el ejército de esta nación. La infantería bávara se compone de 16 regimientos de 4 á 2 batallones, que componen un efectivo de 40,000 hombres; 4 batallones de cazadores de 6 compañías; total, 50,000 combatientes; una compañía de alabarderos para el servicio del rey; 2 regimientos de coraceros de 6 escuadrones, 2,000 hombres, y 1,500 caballos; 4 regimientos de caballería lijera de 6 escuadrones, 7,000 hombres, y 4,000 caballos; la artillería se compone de 2 regimientos, una compañía de obreros, y otra de pontoneros, siendo su total efectivo de 4,500 hombres, que sirven 20 baterías ó sean 60 piezas. Si se añaden á esas tropas medio batallón de ingenieros de 400 hombres, y 400 veteranos é invalidos destinados á guarnición de plazas, se tendrá el efectivo de la fuerza militar de Baviera.

En una carta del Cairo (Egipto), fecha 23 de julio, á última hora, se leen las siguientes noticias: «Ayer se presentaron delante de Alejandria y anclaron fuera del puerto seis navios de línea y una corbeta ingleses: la bandera almirante se observaba sobre uno de los navios. Se dice que estos buques traen á su bordo algunos millares de tropas de desembarque, pero como la escuadra no habia comunicado con la ciudad hasta la hora en que me dan la noticia telegráfica, ignoro lo que hay sobre el particular. Lo que sí creo es, que estos buques no serán los últimos que la Inglaterra mande á los puertos de Egipto. Esta improvisada, si bien sospechada y temida visita, ha producido un desagradable efecto y una especie de alarma en la colonia europea, que no ha olvidado aun los conflictos y peligros que sufrió en 1840 cuando las fuerzas navales inglesas bloquearon á Alejandria. Anteayer llegó igualmente á aquel puerto un buque de guerra francés, perteneciente á los de la estación de Levante. El viray se halla actualmente en el Delta, acampada con todo su ejército al lado del camino de hierro del Istmo. Ignoramos la misión que llevará á Egipto la escuadra inglesa, pero de seguro no irá á humo de pajás.

En Paris se anuncia una edición de las canciones de Beranger, con el título de El Beranger de las familias. Inútil es advertir que esto significa haberse espurgado las obras del inmortal

carcelero de las impurezas que rebaban la gloria del poeta popular.

Va á ver la luz pública en Lisboa una Historia de Portugal, escrita por el Sr. Relva da Silva.

El Constitucional de Paris dedica estas honoríficas líneas á un artista español: «Sabemos que uno de nuestros jóvenes laureados del Conservatorio, el Sr. Colomer, pianista que tanto aplausos y tan buenos resultados ha obtenido en cuantas partes ha hecho conocer su talento, regresa á su querida y hermosa España, su patria, para descansar de sus tareas durante estas vacaciones. No dudamos que sus paisanos aprovecharán esta ocasión para admirar nuestra excelente escuela musical, la que con tanto arte interpreta el Sr. Colomer.»

No cabe duda alguna en que mientras de una manera conveniente no se preparen con seguridad para el Véneto las mismas ventajas que para Lombardia, con cuyo reino realmente no se le debe disputar la identidad de condiciones como territorio italiano, y mientras no cambien, si quiera por la anexión á Cerdeña, medio por el pronto el mas fácil, las circunstancias de los ducados, cuanto se haga para restablecer por completo la calma y la confianza, habrá de ser transitorio, incompleto y arriesgado en un plazo mas ó menos largo.

La situación de la India inglesa va siendo cada vez mas grave. La sedición de las tropas europeas toma incremento y se hace mas amenazadora. El quinto regimiento de guarnición en Beshampore, se halla en plena insurrección. Los soldados han espulsado á los oficiales; han nombrado otros y se han atrincherado en el cuartel. Al principio el motin, las autoridades trasladaron las municiones á paraje seguro, pero los sublevados se han vuelto á apoderar de ellas. Se ha hecho marchar sobre el punto de la sedición, un batallón del 99.º y un destacamento de artillería, pero es dudoso que esas fuerzas quieran emplearse contra los insurrectos. El gobierno está muy alarmado del giro que van tomando los sucesos, y no sabe cómo conducirse para no exasperar mas los ánimos. Ha publicado el gobernador general una orden del día, en la que la única amenaza que se atreve á hacer, es que duda que puedan, atendida su conducta, gozar del privilegio concedido á los demás regimientos de poder, si quieren, retirarse del servicio y ser conducidos á Inglaterra á espensas del Estado. En tanto que se da solución á esta duda, su señoría declara que el quinto regimiento queda interinamente privado de aquel privilegio, hasta que pueda examinarse su conducta. Preciso es convenir en que no podría aplicarse remedio mas suave á una insurrección militar. Dicen de Ouda, que los insurrectos han vuelto á presentarse en las fronteras de aquel reino, y que han ocurrido ya algunos encuentros con ellos y las tropas inglesas hacia Toolseepoor y Sindhonia Ghat. El gobierno ha mandado fortificar inmediatamente Bombay por el lado de la marina.

Entre las medidas que La Andalucía juzga eficaces para el exterminio de los bandidos de aquel país, figuran las siguientes:

«Suspension de las garantías constitucionales por un período limitado, en los distritos teatro de semejantes sucesos. Restablecimiento de la antigua ley, por la que á los alcaldes se imponia cierta responsabilidad pecuniaria, cuando en sus distritos se cometían robos, sin que se aprehendieran á los autores. Formación de un padrón de vagos y aplicación á estos de las leyes, sin atender á recomendaciones de ningún género. Estranamiento de todos los licenciados

130 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

está vedada. Si yo me atreviese á volver á Valcabrere, todos, hasta el mas pequeño, se apartarían de mí con horror. ¿Cómo atreverme á traspasar el dintel de mi antigua casa, cuyas piedras hallarian una vez para acusarme? Si fuésemos mi hermano, el rincón mas humilde de vuestra habitación seria aun demasiado bueno para mí; pero al menos el mundo no tendria nada que decir, si yo corriese allí á sepultar mi vergüenza: un hermano tiene siempre el derecho á proteger á su hermana. Pero nosotros no estamos unidos con los lazos de la sangre, Damian; y si yo consintiese en seguirs, nadie querría creer en la pureza de vuestras intenciones.

—¿Y creéis, Micaela, respondió Damian, que no he previsto yo todas esas objeciones, todos vuestros escrúpulos? Micaela, mi madre os espera, venid, el camino es largo.

131 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

caela se esforzaba en ocultar su rostro; bastante habéis llorado y sufrido para desormar la justicia mas severa. Quisiera veros confiar algo mas en lo porvenir. Todavía podeis ser dichosa. Hablando así Damian, cogió el brazo de la jóven, y la llevó dulcemente hacia la salida del pabellón. La noche avanzaba, y la luna aparecía en el horizonte.

132 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

de presidio á sus respectivas provincias. Inves- tigungen de la vida y costumbres de ciertas gentes que ostentan lujo sin rentas, medo de vivir, ni industria legítima. Creacion en cada pueblo de una partida de hombres honrados, coteados por todos los primeros contribuyentes de la provincia. Aumento de la Guardia civil y el municipio. Aumento de sus jefes á otros puntos de los que hoy ocupan. Persecucion incansable de los gaiteros, casas de juego, etc., así como la supresion de ciertas ventas y ventorrillos, que son guarida segura de los malhechores y atala- son guarida de los movimientos de sus yas que las advierten los movimientos de sus perseguidores.»

El director de La España, Sr. D. Daniel Morera, ha salido para Paris.

El Independiente de Turin presenta el pro- gramma de las condiciones que, en su sentir, de- ben servir de base á la organizacion política de Italia. Pide que se observe escrupulosamente la promesa de no intervenir en los ducados ni en las legaciones; que se convoque próximamente un Congreso europeo; que Módena, Parma y Placencia sean reunidos al Piemonte, en con- formidad al voto que esos Estados expresaron en 1848; que la Toscana quede en libertad de proponer al Congreso una lista de príncipes, entre los cuales será elegido el que deba de su- ceder á la dinastía caída; que las legaciones sean dotadas de leyes y de instituciones en armonía con la civilizacion actual; que la nueva admi- nistracion del Veneto sea exclusivamente italia- na; que quede excluido de Italia todo ejército extranjero, cualquiera que sea el título bajo que esté en ella actualmente, ó quiera mantenerse á introducirse; por último, que todos los Estados de Italia sean dirigidos en la senda de las reformas políticas indispensables para evitar nuevos con- flictos. Tal es el programa que el diario piemon- tés recomienda, asegurando que es conforme á los preliminares de Villafranca.

De un estado publicado en la Gaceta, resulta que durante el segundo trimestre de este año se han ejecutado en la línea férrea de Madrid á Irun las obras siguientes: la seccion de Avila á Burgos, que tiene una estension de 230 kiló- metros (unas 42 leguas) se halla, como se ha dicho, próxima á concluirse, pues en fin de ju- lio solo faltaban 35 kilómetros, en los cuales se ocupaban 4,060 trabajadores con 132 caballerías y 150 carros. Habia alcanzado 10 puentes y 2 en construcción, 90 alcantarillas, tajeas y caños en el primer caso, y 8 en el segundo, hallándose balastrados cerca de 24 kilómetros con primera capa y 14 con segunda. No hay túneles que ha- gan retrasar la explotacion de la línea, y por lo tanto dentro de breve término debe quedar cor- riente esta importante seccion que atraviesa el centro de Castilla, que ha de poner á Burgos á pocas horas de Madrid. Las secciones de Madrid á Avila, y de Burgos á Irun se hallan mas atra- sadas, efecto sin duda, de las dificultades que hay que vencer en los túneles, y que dispensan la lentitud de los demás trabajos, pues nada se consigue en realidad mientras no estén aquellos terminados.

En los dos túneles que se encuentran en la seccion de Madrid á Avila, se han perforado 7,353 metros cúbicos, hallándose concluidos cerca de 18 kilómetros de via, y trabajando en los demás 1,047 jornaleros con 191 caballerías, 61 wa- gones y 109 carros. Otro tanto puede decirse de la seccion de Burgos á Irun; la línea se halla ba- stante retrasada; en los túneles se han abierto 10,462 metros cúbicos; pero en la línea solo se encuentran corrientes 3 kilómetros y medio, empleándose en el noveno trozo 3,514 hombres con 206 caballerías, 86 wagones y 167 carros. Esperamos que en cuanto pase la época de la recolección, que tantos brazos absorbe hacién- dole salir los jornales, se despliegue una grande actividad y que no se demore la apertura de la seccion de Avila á Burgos, toda vez que se halla concluida.

A fines del mes pasado desapareció de Valla- dolid, sin la venia de su amo, un criado de la- branza, llevándose dos caballerías. A los pocos dias fué detenido en Zamora por los celadores de vigilancia pública. Hoy el ganado se encuentra ya en poder de su legítimo dueño y el ladrón en la cárcel pública. El pobre no comprendia la fuerza de accion que da á las autoridades el descubrimiento del telegrafo.

A propósito de la mision que algunos perió- dicos anunciaron habia llevado á Italia el conde Reiset, el diario oficial, La Lombardia, dice que son infundadas las versiones que habian corrido sobre ella, y que el diplomático francés ha recibido de su gobierno instrucciones favorables á los deseos y á los intereses de la Italia.

El ministro plenipotenciario de Portugal señor Pinto de Soveral, ha salido para la Granja.

La Discusion ha anunciado que opta por la denuncia del artículo que ayer le recogió el fis- cal, y en el cual hacia algunas consideraciones sobre los documentos que acerca del expediente de los 130,000 cargos de piedra han publicado los periódicos.

El famoso bandido Quilino, que ha sido apre-

sado en la provincia de Málaga, habia sido sen- tenciado á muerte hacia tiempo en Sevilla por un tribunal militar pesando además sobre él otras condenas.

La Gaceta de Viena publica la siguiente carta autógrafa al emperador:

«Querido baron de Bach: me he enterado al saber las numerosas dádivas con las cuales han contribuido espontáneamente todas las clases de la poblacion á sufragar los gastos extraor- dinarios que ha exigido la guerra. Esos abun- dantes y patrióticos dones, la creacion de cuer- pos de voluntarios, la actividad en suministrar por todas partes caballos para el servicio, el afán muy útil de las asociaciones patrióticas, y en especial la cooperacion espontánea en el cuidado de los heridos, son las mas satisfactorias prue- bas de la abnegacion y adhesion de mis fieles pueblos. Sigo el impulso de mi corazon al es- presar la mas viva gratitud á cuantos han toma- do parte en esas numerosas demostraciones de patriotismo y filantropía, que nunca olvidaré, y en particular á los habitantes de mi fiel residen- cia y capital de Viena. Os encargo que deis una publicidad general á esta manifestacion de mi reconocimiento.—Luxemburgo 28 de julio de 1859.—FRANCISCO JOSÉ (m. p.)»

El Monitor Toscano publica el decreto que manda sea desmantelado el fuerte de San Jorge, llamado de Belvedere, en Florencia.

Algunos diarios Italianos habian anunciado que un cuerpo de tropas francesas, de un efec- tivo de 30,000 hombres, permaneceria aun por algun tiempo en Italia. El Independiente de Turin confirma esta noticia, que habia dado lugar en aquella capital á muchos comentarios. El pe- riódico citado vé en la permanencia de las tropas francesas en Placencia y en otras ciudades que no cita, no un peligro para los italianos, sino una garantía mas de que el Austria no inter- vendrá, de que no se turbará el orden y de que las poblaciones conservarán la completa libertad de expresar y formular sus votos.

El gobernador civil de Cádiz, ha advertido que la publicacion impresa de noticias telegrá- ficas, debe ajustarse á las prescripciones de los artículos 3.º, 20 y 21 de la ley de 13 de julio de 1857, pues no basta la simple presentacion en el gobierno de provincia del original de los partes; que cuando se haga por una empresa periodística fuera del número ordinario del pe- riódico debe hacerse por suplemento al mismo con todas las condiciones y requisitos de tales suplementos; que la publicacion manuscrita de despachos telegráficos no puede gozar de los be- neficios de la ley de imprenta, y que por consi- guiente los autores y cómplices de los delitos ó faltas que se cometan por este medio, ya circun- dando estos manuscritos, ya fijándolos en los pa- rajes públicos, serán castigados por los tribuna- les ordinarios ó corregidos gubernativamente con una multa de 200 á 1,000 rs.

El señor vicario eclesiástico de Madrid ha di- rigido á La Discusion el siguiente comunicado en el que contesta al que con fecha 9 dirigieron á dicho periódico los que se dicen encargados por la viuda de D. Sixto Cámara, de hacer los funerales de éste.

«Muy señor mio, etc.

Es muy extraño, dice, que personas de alguna distincion se hayan atrevido á faltar á la verdad de una manera tan solemne, como lo han hecho, publicando que la autoridad eclesiástica de Ma- drid ha puesto veto para que se celebren fune- rales por el alma del desgraciado D. Sixto Cá- mara.

Lo verdadero es: El dia 3 del corriente se di- rigió al vicario eclesiástico, que es el que sus- cribe, el señor presidente de la real iglesia de San Isidro, consultándole si habria algun incon- veniente en que se celebrase en dicha iglesia un funeral ó honras por aquel difunto, á peti- cion de la señora viuda. Al dia siguiente, á la contesté por medio de oficio lo que sigue:

«Si D. Sixto Cámara tenia á su fallecimiento fideicomiso en alguna de las parroquias de esta corte, debe V. S. proceder de acuerdo con el párroco antes de acceder á que se le haga fune- ral en esa real iglesia de San Isidro.

Por lo demás, habiendo muerto en el seno de nuestra santa madre Iglesia, no se le pueden ne- gar funerales ni sufragios, siempre que se hagan con arreglo á las rubricas de la misma, y á lo que sobre el caso previenen nuestras leyes recopiladas, pero con tal que no haya oracion fúne- bre ó sermón.»

Ahora, Vd. y el público, señor director, juz- gará si procedió con notoria ligereza y conocida sinrazon, su atento capellan Q. B. S. M.

MANUEL DE OBESO.

Madrid 10 de agosto de 1859.

La Discusion, comentando el comunicado, añ- de por su parte, que sus amigos no han faltado á la verdad, puesto que en su poder existe una carta del señor cura de San Isidro, que dice en- tre otras cosas, lo siguiente: «Desearo yo evitar toda clase de polémica, he tenido necesidad de dirigir una comunicacion á mis superiores, y es- tos me contestan que hasta tanto me avisen el modo y forma de verificar dichas honras, que las suspenda.» La cuestion, por lo tanto, concluye

El emperador de Rusia pasó en Cronstad el 23 del mes último una gran revista naval. La escuadra, que formaba dos líneas, se componia de 21 navios de línea y fragatas, especialmente vapores, y gran número de lanchas cañoneras. La fragata de hélice Gran Almirante, reciente- mente construida en América, para el empera- dor, excitaba particularmente la atencion. Hace cuatro años, la escuadra rusa poseia únicamen- te una fragata de hélice, la Palkana, que se ha- llaba estacionada en Cronstad.

El picador Nuñez ha sufrido una cogida del se- gundo toro que se corrió en Santander la tarde del 5. Tiene un puntazo de pulgada y media en un muslo; pero su vida no ofrece cuidado.

Ha sido nombrado intendente de Palacio en propiedad el Sr. D. José Ibarra, que hasta ahora venia desempeñando dicho cargo en calidad de interino.

Se ha dicho ayer que el Sr. Mora, á conse- cuencia de la contestacion Collantes, y segun in- dica en su comunicado respondiendo al señor Sanmillán, vendrá á Madrid tan luego como se abran las Cortes, y presentándose al Senado, donde espera salir absuelto, hará en toda forma las revelaciones que ha prometido.

El Comercio de Cádiz, ha sufrido una multa de 2,000 reales por orden de aquel gobernador, á consecuencia de haberse repartido el número del dia 6 antes de las dos horas siguientes á la entrega del ejemplar, de que habian los artic-

mos colegas, está entre el señor vicario y el señor cura de San Isidro.

El nuevo administrador especial de Consumos y Aduanas de Madrid, Sr. D. Manuel Panchon y Macías, se ha encargado ya de su destino. Con este motivo ha dirigido á los empleados del ramo una alocucion que bien merece ser conocida por cuantos se interesan en el buen servicio de las rentas y del público. El Sr. Panchon, en el caso de que creyese necesaria alguna reforma parcial, se propone llevarla á cabo con el debido conoci- miento de causa, y no por el prurito de introdu- cir innovaciones, que las mas veces vienen á perturbar el orden establecido, sino para conciliar, cuando llegue aquel caso, la seguridad de los intereses y del Estado, con el menor gra- vamen posible de los contribuyentes. Despues de recomendar á los empleados el exacto cumpli- miento de sus deberes, encarga al visitador y sus tenientes que sin consideracion de ninguna clase, le den parte de cualquier empleado que deje de prestar las mas puntual asistencia á las horas que están señaladas. No creo necesario, aña- de, encarecerles la moralidad y pureza que debe presidir en todos sus actos, porque es- to en la persuasion de que todos se hallan pen- etrados de la necesidad de hacer resaltar estas cualidades que son el distintivo de un buen em- pleado; pero si por desgracia hubiese alguno que desconociese lo que se debe á sí mismo y á la clase á que pertenece, le haré sentir el peso de su falta, porque no puedo ni debo consentir que la censura pública confunda á los empleados probos con los que carecen de esta precisa y recomen- dable circunstancia.

El correo ordinario de Paris no nos trae cosa alguna digna de llamar la atencion de nuestros lectores.

Occupándose La Patrie de la conferencia de Zurich, dice que el dia 8 empezó sus trabajos, y que, segun el acuerdo que parece existir entre los plenipotenciarios sobre los puntos principales la duracion de sus sesiones deberá ser bastante limitada, á pesar de que no será imposible que los acontecimientos políticos de la Italia central hag n que se prolongue.

Los grandes de España y titulos del reino y extranjeros que están legalmente autorizados, para hacer uso de sus respectivas dignidades son los siguientes: Españoles 81 duques, 675 mar- ques, 539 condes, 73 vizcondes y 61 barones. Extranjeros: dos príncipes, un duque, 14 mar- ques, siete condes, un vizconde y dos barones.

El dia 4 fué conducido á Soria por la Guardia civil, segun dice El Concluidor, un empleado de la visita del papel sellado, que hace poco tiempo habia ido á la provincia. Puesto á disposicion del gobernador civil, y previa la instruccion de la sumaria, fué sometido á la jurisdiccion del juz- gado de primera instancia. Se dice que el delito de que se le acusa, es una serie numerosa y re- petida de actos que han obligado á la autoridad superior á mandar su detencion, y acordar su entrega á los tribunales.

Los amigos y correligionarios del infortunado D. Sixto Cámara, van á publicar la biografia y el retrato del finado, con objeto de procurar algun alivio con su producto á la viuda y el tierno hijo del Sr. Cámara, que han quedado en el mayor desamparo. Este libro costará solo 4 rs., debien- do hacerse los pedidos á nombre de D. Juan Molina Martel, Flor baja, 26, bajo. Como la com- pasion y la caridad no conocen partidos, creemos que no serán solos los correligionarios del señor Cámara los que aprovechen esta ocasion para favorecer á su desamparada familia.

El emperador de Rusia pasó en Cronstad el 23 del mes último una gran revista naval. La escuadra, que formaba dos líneas, se componia de 21 navios de línea y fragatas, especialmente vapores, y gran número de lanchas cañoneras. La fragata de hélice Gran Almirante, reciente- mente construida en América, para el empera- dor, excitaba particularmente la atencion. Hace cuatro años, la escuadra rusa poseia únicamen- te una fragata de hélice, la Palkana, que se ha- llaba estacionada en Cronstad.

El picador Nuñez ha sufrido una cogida del se- gundo toro que se corrió en Santander la tarde del 5. Tiene un puntazo de pulgada y media en un muslo; pero su vida no ofrece cuidado.

Ha sido nombrado intendente de Palacio en propiedad el Sr. D. José Ibarra, que hasta ahora venia desempeñando dicho cargo en calidad de interino.

Se ha dicho ayer que el Sr. Mora, á conse- cuencia de la contestacion Collantes, y segun in- dica en su comunicado respondiendo al señor Sanmillán, vendrá á Madrid tan luego como se abran las Cortes, y presentándose al Senado, donde espera salir absuelto, hará en toda forma las revelaciones que ha prometido.

El Comercio de Cádiz, ha sufrido una multa de 2,000 reales por orden de aquel gobernador, á consecuencia de haberse repartido el número del dia 6 antes de las dos horas siguientes á la entrega del ejemplar, de que habian los artic-

les 20 y 21 de la ley de 13 de julio de 1837. El Comercio se queja de haberse procedido bajo un supuesto inexacto, sosteniendo que habian tras- currido mas de las dos horas citadas.

La causa instruida en Huesca contra Manuel Bóned por el asesinato en la persona de D. José Guallart: pasó el 3 de los corrientes, poco mas de 48 horas despues de perpetrado el delito, á manos del promotor Sr. D. Francisco Lopez, que la devolvió al juzgado con su dictámen al cabo de 26 horas. El Sr. Lopez en su dictámen, que hemos leído, ha estado felicísimo: pues, sin pretensiones ha hecho un trabajo digno de su talento y de sus buenos conocimientos jurídicos. La defensa del reo ha sido encomendada al dis- tinguido jurisconsulto doctor D. Mauricio Mar- tinez, y desde el 6 tiene la causa en su poder.

Confirmando el descubrimiento del complot que, segun hemos anunciado, se habia tramado contra el actual príncipe de Servia, á quien la eleccion popular, estando tan reciente, debia de poner á salvo de semejantes tiros. Ahora, como cuando mandaba en aquel país el libera- no desposeido por la revolucion, los conspira- dores pertenecian por lo visto á la primera cor- poracion del país: al Senado. El príncipe Mi- losch, lejos de mostrarse indulgente como su antecesor, da pruebas de una terrible severidad: cuéntase que uno de los decanos de dicho cuerpo, ha muerto ya en la prision, de donde se deduce que el rigor ha sucedido á la clemencia. Sus resultados no pueden ser peores que los que ésta produjo.

El Amigo de la Religion publica una protesta que se distribuirá en Toscana, contra toda de- liberacion que tenga por objeto declarar destruido de Toscana á Leopoldo y su dinastía, y que tienda á decretar la fusion del gran ducado el reino del Piemonte.

Tomándolo de un periódico, que suponiamos bien informado en el asunto, dijimos que pa- recia haber fracasado el proyecto de formar un Diccionario Médico-estadístico de Madrid, cuyo trabajo estaba encomendado al Sr. Gomez de la Mata. Hoy, con datos oficiales, podemos asegurar, que lejos de ser cierta esta noticia, se trabaja con mas actividad que nunca en esta utilísima obra, que probablemente se dará á luz á mediados del mes próximo venidero. Ade- más, el Sr. Gomez de la Mata, como visitador de los hospitales y vocal de la junta de Benefi- cencia, se dedica á otros trabajos por orden del gobierno, cuyos buenos resultados serian pronto conocidos del público.

El Constitucional de Cádiz manifiesta, que con referencia á un parte telegráfico, se dice allí que es falsa la noticia de la aparicion del có- lera en Murcia, á consecuencia de lo cual, aquel señor gobernador ha dispuesto, que en la pu- blicacion de los partes telegráficos, se observen las mismas formalidades que para cualquier pu- blicacion impresa. Esta disposicion del señor gobernador, nos parece muy justa, pero ya ha- brá visto El Constitucional, que desgraciada- mente le enfermó reinante en Murcia, fué calificada oficialmente el dia 5, de cólera-morbo asiático, y por consiguiente que la noticia que desmentia la primera, era la única falsa.

En Bergamo han horriado algunas señoras un hermoso y rico estandarte para el cuerpo que manda Garibaldi. Este general, á quien han pre- sentado dicho estandarte en Lovere, ha dirigido á aquellas señoras la carta siguiente:

«Lovere 16 de julio de 1859.—Doy las gracias con todo mi corazon á las señoras de Bergamo, por el estandarte que han ofrecido á este cuer- po, y que he entregado al primer regimiento: estoy seguro que mantendrá en las tropas á quienes se ha confiado, sentimientos italianos muy semejantes á los que han presidido al ofre- cimiento.—El general.—G. Garibaldi.»

El Globo de Londres dice lo siguiente, ha- blando del famoso buque Great Eastern:

«El Great Eastern, este grande y magnífico buque, del que se habla hace tanto tiempo, se- rá entregado por los empresarios á la compañía el jueves 18 de este mes. Ya está completamen- te terminado. Su equipo es verdaderamente es- pléndido, y solo el mueblaje del salon ha cos- tado mas de 5,000 libras esterlinas.

Dícese que los directores piensan embarcarse á bordo del Great Eastern para probar su fuerza de navegacion. Al principio se queria atravesar el Atlántico, pero se han contentado con la mi- tad del camino, puesto que esta distancia ha pa- recido ser una prueba suficiente.»

Se ha concedido á la compañía francesa del Mediterráneo la facultad de construir un ferro- carril desde Tolon á la frontera de Italia con un ramal á Draguignan.

El dia 5 se celebró en Tarragona consejo de guerra ordinario para ver y fallar el proceso instruido contra Antonio Aragonés, Pedro Gra- nell, Sebastian Nolla, José Batista y Jacinto Sa- ludes, acusados de robo en cuadrilla al vicario perpétuo de Morell D. Francisco Rivas.

En el mundo artístico está causando gran sensacion un descubrimiento importantísimo de-

bido á Mme. Rouvier-Pallard. Trátase de un es- pecífico per medio del cual, el marfil, convertido en líquido, se emplea en la impresion de los ha- jos relieves de las esculturas de mayores dimen- siones. Reducido á masa, el marfil se ocha en el molde sin la mas pequeña presion, y cuando vuelve al estado sólido, representa el modelo con la mayor exactitud hasta en sus mas delica- dos detalles.

Apenas se ha tenido conocimiento del descu- brimiento, cuando han aparecido multitud de esculturas tan perfectas que no se diferencia del natural; algunas de ellas son de un metro de altura, y una de las que mas han llamado la aten- cion en la capital del vecino imperio es la que representa el coro de Nuestra Señora de Paris.

En una correspondencia de Londres, pu- blicada por La Patrie, leemos lo siguiente:

«En las Indias una insurreccion militar; en Inglaterra un pánico verdadero, motivado por el estado financiero de la India: tal es el aspec- to que presenta la situacion de los negocios en aquel vasto imperio, cuya posesion parece cada vez mas insegura y ruinosa. En un solo año, un déficit de 312 millones, una deuda de 4600, un nuevo empréstito de 200, de difícil nego- ciacion en Inglaterra y de realizacion imposible en la India, ponen á la órden del dia esta for- midable pregunta: «¿Debemos y podemos con- servar la India?»

El Times afirma que no debe ni puede con- servar la India, sino pagando ella misma sus propios gastos. Un periódico semanal, The Dis- patch, contesta:

«Es un acto de absoluta locura el empeñarse en conservar conquistas peligrosas que han per- dido su valor, tanto en la India como en la China, y únicamente debidas á la violencia y al fraude.»

El Día, á quien no se acusará de reacciona- rio, encabeza la carta de Garibaldi á uno de los amigos de La Discusion con las siguientes lí- neas: «Ni nos faltan simpatias hacia el valiente guerrillero que acaba de contribuir poderosa- mente á la emancipacion de la Lombardia, ni queremos tampoco entrometernos á dar conse- jos á los demócratas; pero mucho tememos que si continúa la publicacion de documentos como de los que ya tienen conocimiento nuestros lec- tores, no parezca gobierno que autorice la visita de Garibaldi á España que, segun parece, tiene prometida á sus correligionarios el general de Victor Manuel. Hay, en verdad, algo de misterio en el salud y adelante con que se despiden de los demócratas el jefe de los cazadores de los Alpes, y no conociendo por acá ningun austriaco que nos tiranice, divaga la imaginacion antes de saber para qué se hará á la democracia española semejante recomendacion.»

El Diario de San Petersburgo anuncia que el emperador ha aprobado los estatutos de la so- ciedad general del Banco y comercio, fundada en San Petersburgo, bajo el capital de 200 mi- llones de francos, divididos en 400,000 acciones de 500 francos. Los fundadores de este Banco son: el baron de Huber, administrador del Banco de Darmstadt; M. Hansemann, de Berlin, y el baron Mullhens.

En el teatro del Circo se dará el domingo pró- ximo una funcion que ha de llamar grandemente la atencion del público. Una compañía de jóve- nes, que durante algunos años habian pasado la vida entre las tribus salvajes de América, cazan- do ó combatiendo á veces con estos, y domando y sujetando fieras, se reunieron en San Francis- co de California y empezaron á reproducir en las poblaciones civilizadas las asombrosas escenas de agilidad y audacia de la vida salvaje. Esta compañía se encuentra hoy en Madrid y va á trabajar el domingo en el teatro del Circo. Uno de sus individuos que salta de árbol en árbol á la distancia de 30 pies, saltará en el Circo de palcoso palco, superando en agilidad al orang-utang. La compañía californiana se compone de los Sres. Franklin, Magilton, Nue, Fisher y Rochette.

Se desmiente la noticia relativa á la restitucion que se decia iba á hacer el Austria de los restos del duque de Reichardt. Lo que ha dado lugar á estos rumores, han sido los trabajos que actualmente se están haciendo en las bóvedas imperiales de San Dionisio.

### PARTES TELEGRAFICAS.

Paris II.  
Quedan el 3 frances á 69.35; el 4 1/2 á 96.65; el exterior español á 00.00; el diferido á 32.34.

Londres II.  
Quedan los consolidados de 95 3/8 á 1/2.

Paris II.  
El acta adicional del tratado concluido para el arreglo de las fronteras entre España y Fran- cia consigna que por espacio de quince años, los pilotos de Euzterria harán el servicio de navegacion del Vidasoa.

Berlin II.  
El rey ha tenido un vómito de sangre. El es- tado del auguste enfermo es alarmante y se abrigan serios temores por su vida.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Leon Español declara que ya no atacará a los hombres que componen la union liberal, sino que atacará los hechos que se verifiquen de la manera conveniente. La Epoca dice que no hay persona ilustrada que no comprenda que la fracción de la liga está herida de muerte. La Esperanza continúa su polémica con El Occidente acerca de la ya rancia cuestion de los partidos medios. El Estado publica su artículo V sobre el tema de la columna, en el cual dice que el expediente de las piedras no ha sido, ni es, ni puede ser cuestion de partido. Corresponsal de los partidos medios. El Estado publica su artículo V sobre el tema de la columna, en el cual dice que el expediente de las piedras no ha sido, ni es, ni puede ser cuestion de partido. Corresponsal de los partidos medios. El Estado publica su artículo V sobre el tema de la columna, en el cual dice que el expediente de las piedras no ha sido, ni es, ni puede ser cuestion de partido. Corresponsal de los partidos medios.

Seguirán las Cuarenta Horas en el monasterio de señoras Descalzas Reales, a la gloriosa santa del día como de su orden religiosa; será pauperista el Sr. D. Melquíades Gilarranz, y por la tarde a las seis y media se cantarán completas; oficiando la capilla música de la casa. Otras funciones a Santa Clara en las monjas Capuchinas, con misa cantada, manifiesta y pauperista; oficiando la capilla música de la casa. Otras funciones a Santa Clara en las monjas Capuchinas, con misa cantada, manifiesta y pauperista; oficiando la capilla música de la casa. Otras funciones a Santa Clara en las monjas Capuchinas, con misa cantada, manifiesta y pauperista; oficiando la capilla música de la casa.

ha sido concedida el permiso para seguir ejecutando la fiesta musical La Batalla de Blaginita. Se trata por la sociedad, de que la referida batalla tenga lugar el lunes 15 del corriente, día de la Virgen de agosto, en que es costumbre inmemorial de las sociedades de baile campesino, celebrar la fiesta principal de inauguración cada año. En el referido día, a hora conveniente, será iluminado el local interior y exteriormente, así como el paseo de Recoletos y sus inmediaciones, con luces eléctricas y estrellándose toda la música de los bailes que al efecto está escribiendo el aventajado joven compositor D. Lorenzo Carcar. El domingo anterior, 6 del 14, tendrá lugar el tercer gran baile orquestal extraordinario; en el mismo, por vez primera, se coreará La Kenébel, gran galop fantástica, escrita y dedicada a tan eminente saltarina por el maestro Carcar, siendo iluminado el local con fuegos de bengala de preciosos colores. Modas.—Traje de paseo.—Vestido a la Emperatriz, de gró color de moda, adornado de volantes y lzos de la misma tela. Este traje está cortado el cuerpo y falda unidos, sin costura en el talle, como una levita, y la amplitud de la falda, que en el bajo tiene cuatro metros y 20 centímetros de vuelo, la dan solo cuatro pliegues grandes, uno sobre cada cadera y dos por detrás en el talle, y las negris indispensables desde la mitad de la falda. Once volantes picados adornan la parte inferior de esta, y una hilera de lacitos de dos hojas sin caídas bajan por delante desde el cuello hasta los volantes. La manga la forma un buñol alto fruncido por arriba y por abajo, y recogido en este sitio con un puño estrecho, debajo del cual sale una manga ceñida, de codo, cortada al biés y adornada desde el codo a la muñeca por lacitos como los del cuerpo. Esta manga, que es postiza, puede quitarse cuando sea necesario. Cuello y puños, que caen sobre la mano, de encaje blanco. Sombrero de paja de arroz, adornado de blonda blanca y negra, flores de adormidera y azababaches. Un echarpe de blonda blanca, cruzada de derecha a izquierda hasta cerca del bavolet, y sobre ella otra negra medio la cubre, quedando mas corta; dos presillas de azabache retienen estas blondas, y cinco flores de adormidera se colocan al lado derecho. El bavolet, de tul blanco, va cubierto de una blonda negra, y el rizado de la cara de blonda blanca, lleva intercalados capullos de flores iguales a los de afuera. Cifras anchas para atar, de color de pensamiento; completan el sombrero. Traje de campo.—Vestido de gasé de mil rayas, de fondo blanco, sembrado de flores de color de malva. Manteleta grande, redonda, semejante a una capa de burés de lana, fondo blanco, con rayitas que forman cuadros de color de lila y una esclavina cuadrada por delante, y redonda y mas larga por detrás, la completa y la adornan alrededor tres guarniciones de tafetan lila rizadas con hierro que se repiten, dos alrededor de la esclavina, y otras dos mas altas figurando un cuello. El largo de los dos delanteros le adorna una sola guarnición. Sombrero redondo, de paja suiza, adornado de gros verde, espigas y botones de paja, y cintas de seda negra. El ala, que es grande y redonda, está ribeteada de una cinta de tafetan negro; y la copa, que la forma un gran buñol de gros verde, está asimismo rodeada al pie por otra cinta negra, y otra la atraviesa por encima. Dos grupos de capullos de paja con largas espigas, figurando caídas, adornan uno de los lados, y una blonda negra cosida por debajo alrededor, redondea el peinado, sobre el cual descansa un grupo de campanillas de seda negra y brujas de seda verdes, colocadas debajo del ala. Este adorno interior favorece mucho a la fisohemia. Chúpate esa.—Una conocida literata, quinta esencia de lo malo, envió días pasados a uno de nuestros mas autorizados críticos un manuscrito con una carta que decía: «Remítalo a la censura de Vd. el siguiente poema; me urge saber su opinión, porque estoy inspirada, y puede decirse, que para cambiar, si es necesario, la forma, tengo las tenazas en el fuego.»—El crítico le contestó: «Mi opinión, señora, es que ponga Vd. el poema donde ha puesto las tenazas.» Fuegos artificiales.—Parece que se dispone una variada funcion de fuegos artificiales en la plaza de toros de esta corte por el acreditado pirotécnico de Toledo, con el objeto de presentar al público sus adelantos en dicho arte. Conclusión sus triunfos.—La función anunciada para esta noche en el Circo de Price, se ha

suspendido por una causa bien desagradable. Parece ser que el joven artista recién llegado de París, Sr. Candler, que debía presentarse a Mañana a ejecutar en union de los hermanos Marchetti la percha escalera y la escalera a tres, ha amanecido muerto al pie de la escalera de la casa en que vivia en la calle del Saucó. Ignoramos a qué porvenir de esta desgracia, y de la que dará alguna luz la autopsia que de su cadáver han debido hacer esta mañana a las once. Es singular la circunstancia de haber muerto al pie de una escalera, el artista que venia a hacer ejercicios peligrosos en otra. Si alguna vez pensó en que podía morir en el pie de una escalera, seguramente no pensó en la de la calle del Saucó. Madrid.—Han aparecido las entregas sétima y octava de los Episodios de la guerra de Italia, publicación musical que está dando a luz el joven compositor pianista D. Emilio Passuti, que acaba de escribir y pondrá a la venta esta semana misma quizá, seis piezas de baile formando una colección de lujo, dedicada a las artistas del Circo ecuestre de Madrid, en esta forma: Leopoldina, polka; Irma, mazurka; María, redova; Fanny, schottish; Elisa, galop; Matilde, wals.

mar lentamente el fósforo al aire y se espone sobre sus vapores el grabado que se quiere copiar, solo el dibujo se impregnará del vapor fósforo; en seguida se aplica el grabado así preparado sobre una hoja de papel sensible empapada en cloruro de plata, y al cabo de un cuarto de hora se tendrá sobre el papel reproduciendo el grabado por un dibujo formado de fósforo de plata, que cuando es bastante vigoroso resiste a la destrucción de los ácidos químicos. Para operar bien conviene emplear una caja en cuyo fondo se pone un cartón que se frota con un cilindro de fósforo en cada nueva operación. La acción se ejerce aun a través del papel de China; por ejemplo, si se aplica contra el papel sensible un grabado sobre el papel de China, y se coloca todo en la caja enfrente de la pared fosforescente, el grabado que irá a aquella presenta una imagen negativa, los oscuros sirven de pantalla y solo los claros dejan pasar los vapores o su acción hasta el papel sensible. No podríamos decir si es el vapor el que obra, fundamentalmente o la luz del fósforo. Nos fundamos mas bien en esta última hipótesis hasta nuevo examen. Del mismo modo puede operarse con los vapores de azufre. En este caso el grabado es reproducido por un sulfuro de plata; pero la imagen no es muy notable.

Reproduccion de los grabados.—Se deja que...

ANUNCIOS PARA LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

Los anuncios de Paris, se reciben calle de Grammont, 7. Los de Madrid, se reciben en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, y en la calle de Sevilla, núm 1.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y CA

EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de Alicante, para Cartagena, Málaga y Cádiz.—Todos los sábados, a las once de la noche en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles a las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES POSTAS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa, de Alicante a Marsella, en correspondencia con los ferro-carriles español y francés. Salida todos los viernes al medio día; viaje en treinta y seis horas; a Paris, en setenta y dos horas. Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Lafora y hermano.

ACADEMIA IDIOMATICA MATEMATICA Y MERCANTIL

CALLE DE LA CRUZ, NUMERO 33, CUARTO SEGUNDO. PREPARATORIA PARA LAS SIGUIENTES CARRERAS: Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Infantería de Marina, Estado Mayor del Ejército y de la Armada, Guadías Marinas, Ingenieros Civiles, de Minas y de Montes, Arquitectos, Auxiliares de caminos, Administración militar de la Armada, Veterinarios, Agrimensores, Aparejadores, etc., etc., etc. COMERCIO Y TELEGRAFOS. Además clases especiales de Taquígrafia, Economía política, Aritmética mercantil, Teoría del giro, Teneduría de libros por partida doble, Sistema métrico decimal, Francés e Inglés. Nota.—Se admiten alumnos internos. Los profesores de Matemáticas, Química, Física, Geografía, Astronomía y Latin, están competentemente autorizados por la Universidad central.—(D. 14.1.)

AL MIDON ESTRANJERO

CON REAL PRIVILEGIO. El fabricante de dicho artículo ha llegado a comprender la suma necesidad de que es susceptible y lo que hace falta almidon para dar un brillo sumamente fino a la ropa, tanto que en vez de suceder lo que comunmente sucede que estropea las ropas, este no le impide la duración y conserva mejor el planchado con dos terceras.

DE INTERES.

Un sujeto versado en negocios de administración, desea tomar a su cargo una de fincas rústicas o urbanas, en esta corte, fuera de ella, que le produzca una dotacion decente. Tiene personas de responsabilidad que le garanticen y entregará por vía de fianza cuarenta ó cincuenta mil reales en efectivo. Se reciben los avisos en la calle de Jacometrezo, número 74; cuarto principal izquierda.—(D. 11, 12.1.)

LA HIGIENICA FABRICA DE VINAGRE

CALLE DEL DUQUE DE OSUNA, NUMERO 4, garantizan su producto para la conservación de toda clase de frutas.—(D. 10, 11 y 12.1.)

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—Santa Clara, virgen y fundadora. Canto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes:

NOTICIAS COMERCIALES.

Table with financial data for Bolsa de Madrid, Bolsa de Londres, and Bolsa de Barcelona. Includes columns for 'Fondos públicos', 'Inscripciones de id.', 'Efectos públicos', and 'Acciones'.

BOLSA DE PARIS, 10. (POR EL TELEGRAFO)

Table with 3 columns: Francés, 3 interior, 3 exterior. Values: 69.45, 32 7/8, 32 7/8.

BOLSA DE LONDRES, 10 (POR EL TELEGRAFO)

Table with 2 columns: Condiçionados de 95 1/4 a 5/8.

BOLSA DE BARCELONA DEL 6 DE AGOSTO

Table with 4 columns: Efectos públicos, Dinero, Papel, Acciones. Lists various stocks and their prices.

CAMBIOS DE MADRID Y LAS PROVINCIAS.

Table with 4 columns: Lugar, Beneficio, Denominacion, Beneficio. Lists exchange rates for various locations like Madrid, Barcelona, and others.

MERCADO DE MADRID, 10, Y GRAL. DE CEREALES

Table with 4 columns: Tipo de cereal, Cantidad, Precio, Observaciones. Lists market prices for wheat, barley, and other grains.

FONDOS ESPAÑOLES EN BOLSAS ESTRANJERAS

Table with 4 columns: Lugar, Tipo de fondo, Precio, Observaciones. Lists foreign market prices for Spanish government bonds.